

Escala Crítica/Columna diaria

- *El Caso Yarrington, los usos electorales y la impunidad
- *Candidatos tabasqueños bajo examen de empresarios
- *Deberán responder 200 preguntas y acudir a foros públicos

Víctor M. Sámano Labastida

EN EL AÑO 2005, el exitoso ex gobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrington, buscó la candidatura del PRI a la Presidencia de la República. Formaba parte del primer círculo del poder y de la llamada Unidad Democrática (mejor conocida como Tucom, Todos Unidos Contra Madrazo). Perdió la precandidatura ante Arturo Montiel, quien a su vez tuvo que dejar paso a Roberto Madrazo. Pero la figura de Yarrington no perdió brillo entonces. Era compadre de George Bush y había sido condecorado por Senado de Texas en 1999.

A principios de este año se “filtró” la versión de que la Procuraduría mexicana investigada a tres ex gobernadores de Tamaulipas por sus presuntos vínculos con la delincuencia y había emitido una alerta migratoria. En la lista figuraban Yarrington, su predecesor Manuel Cavazos Lerma –actual candidato al Senado por el PRI- y Eugenio Hernández Flores –ex secretario regional del PRI.

Nada se supo de la investigación de la PGR y del impacto de la “filtración” que puso en alerta a los involucrados. Hasta ahora que el gobierno de Estados Unidos elaboró una orden para incautar a Yarrington propiedades con valor de unos siete millones de dólares. Presume que fueron producto del lavado de dinero.

El ex gobernador tamaulipeco afirmó el miércoles vivía tranquilo en Estados Unidos y no ha sido molestado, hasta ahora; la dirigencia nacional del PRI se adelantó: inició un proceso de expulsión y deslinde.

Varios de los operadores del PRI fueron advertidos de que el gobierno de Felipe Calderón podría reabrir varios expedientes en la recta final de las campañas, entre ellos uno de Javier Villarreal Hernández, ex tesorero de Humberto Moreira cuando fue gobernador de Coahuila. Este otro personaje tiene una fortuna calculada en 30 millones de dólares, según las autoridades fiscales de Estados Unidos.

Aunque se prevé que las acciones persecutorias –con razón o sin ella-, salgan del gobierno federal, el actual proceso contra Yarrington tiene su origen en Estados Unidos. ¿También hay complot? “El partido (PRI) no está para defender a nadie y sí para fomentar la aplicación de la justicia”, dijo Enrique Peña, candidato del tricolor y del PVEM a la Presidencia.

El riesgo es que asuntos policiacos sean usados como presión política en periodos electorales. Por supuesto tampoco debe haber impunidad si existen delitos.

LOS LLAMAN A CUENTAS

DE MANERA distinta de lo que pudiera suceder a nivel nacional, las elecciones tabasqueñas no plantean problemas de inestabilidad en aspectos macroeconómicos (inflación, renta nacional, tipo de cambio), sino aspectos más acotados. No se puede, por ejemplo, plantear el cambio de un sistema financiero desde los estados, cosa que es cada vez más difícil por países debido a la interdependencia. Pero sí se pueden discutir asuntos como las facilidades para la inversión y el empleo; lucha contra la corrupción, combate a la pobreza y muchos otros vinculados directamente a la calidad de vida.

Algunos de estos temas han estado presentes en la actual campaña por la gubernatura de Tabasco, sobre todo porque ha estado muy activo el sector privado organizado en la Coparmex, Consejo Coordinador, cámaras empresariales, industriales y de servicios. Primero lograron un foro en el que estuvieron los candidatos Jesús Alí (PRI), Arturo Núñez (PRD) y Gerardo Priego (PAN); posteriormente porque cada uno de ellos ha acudido a exponer sus propuestas ante los agremiados de estas agrupaciones.

De manera más reciente, Núñez, Alí y Priego, acudieron ante consejeros del Grupo Financiero Banamex. Uno de los portavoces del Grupo resumió su percepción de los aspirantes: Priego les pareció elocuente, Núñez se mostró experimentado y Alí con propuestas jóvenes.

Ahora la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), entregó un cuestionario de 200 preguntas sobre inseguridad, educación, lucha contra la corrupción, manejo del presupuesto, industrialización, combate a la pobreza. Según dijo el líder de la Canacintra en Tabasco, José Leal, las preguntas se harán públicas lo mismo que las respuestas. “Queremos saber –apuntó Leal- cómo se proponen resolver los problemas”.

También los empresarios tabasqueños, pero por la vía de la Coparmex que encabeza Daniel Vázquez, realizarán una serie de mesas para analizar con cada uno de los tres aspirantes la gobierno las propuestas respectivas. Será una especie de foro o panel en la que participarán unos 20 empresarios.

Bien por la iniciativa de los empresarios, aunque sigue faltando el componente de las organizaciones sociales y académicas, entre otras.

Claro, cada uno de los candidatos ha acudido por su parte a diversos foros temáticos. El poco tiempo de campaña y el empalme con la contienda federal hace que muchas veces se confundan las propuestas, aunque en la lógica de los partidos y de las coaliciones deberían ser complementarias...deberían.

AL MARGEN

SIGUE y sigue la llamada “ola juvenil” o la “primavera mexicana”. El sábado los universitarios

Escrito por Editor

Viernes, 25 de Mayo de 2012 00:39 -

harán una nueva marcha en el Distrito Federal. En varias plazas de la República siguen también debates, mítines y hasta festivales con la participación de los jóvenes...EL IFE notificó que el padrón electoral de quienes podrán votar el uno de julio es de 79 millones 454 mil ciudadanos; 17 % son jóvenes de entre 18 y 24 años. Hay ocho millones de votantes más que en el 2006. Deberá vencerse la abstención...CAMPESINOS DE 22 comunidades chontales, entre estas de Los Aztlanes y Tamulté de las Sabanas marcharon ayer por las calles de Villahermosa para plantarse frente a la sede de la Comisión Nacional del Agua. Exigen el pago de los daños ocasionados por las inundaciones de los últimos cinco años. Se quejan de que las obras para proteger a Villahermosa inundaron permanentemente varios poblados... ME COMENTAN que en diez minutos se acabaron los boletos para el juego del viernes de Olmecas y Diablos en Villahermosa. ¿Ocurrirá lo mismo con las boletas electorales?, ¿se agotarán en las primeras horas? (vmsamano@yahoo.com.mx)